



CONTENIDO

UNED SENIOR. CURSO: **Error! Marcador no definido.**

ASIGNATURA Historia Universal.....	2
PRESENTACIÓN	2
OBJETIVOS	2
METODOLOGÍA.....	2
CONTENIDOS	2
PROGRAMA	3

UNED SENIOR. CURSO: 2025-2026

Asignatura: Historia universal

Profesor: Sergio Remedios Sánchez

Presentación:

La Historia de la humanidad no es homogénea ni conexas y, aunque ciertas cuestiones parezcan repetirse a lo largo del globo tanto desde el plano político como organizativo, social, de explotación económica o militar, determinadas culturas brillan por su unicidad en la historia de la humanidad. Pero dicha Historia es demasiado amplia para poder ser abarcada en un solo curso, por este motivo en esta ocasión nos centraremos en la transición de la Prehistoria a la Historia Antigua. Analizaremos las distintas culturas y los principales hitos y acontecimientos, así como sus desarrollos económicos, religiosos y sociales. La evolución, a distintos ritmos en cada parte del planeta, de la denominada edad de los metales. La Edad del Bronce en próximo Oriente ve la consolidación de las primeras grandes civilizaciones (Egipto y Mesopotamia) y en sus alrededores irán surgiendo otras secundarias. Ese foco central, irá expandiendo su tecnología y cultura que con cambios y matices llegará a Europa y otras partes del Asia y el Mediterráneo a lo largo del tercer, segundo y primer milenio a.n.e.

Objetivos:

El objetivo principal planteado durante este curso persigue varios fines: formular un discurso histórico multiforme y proteico cuyo fin es alcanzar difusión generalizada en torno a la realidad del final de la Prehistoria e inicio de la Historia Antigua. Contextualizar la información histórica a través de las diversas herramientas de investigación disponibles. Hacer uso de las Tecnologías Información y Conocimiento (TIC) aplicadas a la transmisión histórica. Fomentar la curiosidad histórica y el análisis de la causalidad en el ámbito de la Edad del Bronce y del Hierro y las primeras civilizaciones. Analizar la transmisión del pasado y su recepción popular.

Metodología:

El enfoque tenderá a alternar la teoría con la práctica a través de ejercicios en el aula como comentarios de textos y mapas. Asimismo, se hará uso de los recursos TIC mediante el empleo de presentaciones, videos, etc. Asimismo, se podrá repartir material complementario para facilitar el aprendizaje del alumnado. Por otro lado, se fomentarán salidas al exterior con el objeto de conocer tanto espacios al aire libre como museos o exposiciones pertinentes.

Contenidos:

LA EDAD DEL BRONCE Y DEL HIERRO AL FINAL DE LA PREHISTORIA E INICIO DE LA HISTORIA. En este curso nos vamos a centrar en las evoluciones culturales, económicas y tecnológicas que tuvieron lugar en el final de prehistoria e inicio de la Historia. Para cuando el Neolítico y sus principales características se expandieron, los focos de irradiación ya habrán entrado en la denominada edad de los metales. Y en los últimos milenios a.n.e. muchos lugares del planeta pasaran poco a poco a la Edad del Bronce y finalmente la Edad del Hierro. En estas últimas fases,

muchas de las culturales que las desarrollarán ya tendrán escritura y entrarán en Historia dejando atrás la Prehistoria, pero otras muchas seguirán siendo prehistóricas, siglos o milenios después de que se creara la escritura en el creciente fértil a finales del IV milenio a.n.e. Abordaremos a lo largo del curso la evolución de la Edad del Bronce y del Hierro en el continente Europeo, sin perder de vista el surgimiento de culturas y civilizaciones en la India y China, en paralelo a esto, veremos como en próximo Oriente y el Mediterráneo oriental van evolucionando las civilizaciones egipcia y mesopotámica, y van surgiendo en su periferia otras civilizaciones como la cretense, los hititas, los cananeos y otros conglomerados de pueblos que seguirán evolucionando retroalimentándose entre ellos, hasta el surgimiento de grandes imperios como el persa, el de Alejandro Magno o finalmente el romano.

Programa:

TEMA 1: Las sociedades de la Edad del Bronce antiguo y medio en Europa

TEMA 2: La evolución de la Edad del Bronce en próximo Oriente (Egipto y Mesopotamia)

TEMA 3: El surgimiento de las primeras civilizaciones en el Egeo (Creta y otras culturas egeas)

TEMA 4: El surgimiento de civilizaciones en extremo Oriente (India y China)

TEMA 5: La Edad del Bronce final y los grandes cambios del final del II milenio a.n.e. en el Mediterráneo oriental y próximo Oriente

TEMA 6: La consolidación del Hierro en próximo Oriente y la evolución histórica de las culturas de la zona

TEMA 7: La Edad del Hierro I: Expansión del Hierro por Europa y las colonizaciones

TEMA 8: La Edad del Hierro II: Los grandes imperios y la consolidación del hierro en toda Europa